

Voici les limites respectives des ports et havres de Québec et de Montréal :

Port de Québec.—Depuis le bassin de Portneuf jusqu'à une ligne imaginaire tirée depuis le mouillage qui est au large de l'île St-Barnabé, proche de la côte du sud, jusqu'au mouillage est, sous le Cap Colombia, à la côte nord du dit fleuve. (Fleuve St-Laurent.)

Port de Montréal.—Depuis le même bassin de Portneuf, exclusivement, à la ligne qui séparait autrefois les provinces du Haut et du Bas-Canada.

Havre de Québec.—Il comprend cette partie du fleuve St-Laurent qui s'étend d'une ligne droite partant de l'embouchure de la rivière du Cap-Rouge aboutissant au côté ouest de l'embouchure de la rivière Chaudière, d'un côté, jusqu'à une ligne droite tirée du côté sud de l'embouchure de la rivière Montmorency, au côté sud de l'anse appelé Indian Cove, sur la rive sud du St-Laurent, de l'autre côté, avec cette partie des rivières Cap-Rouge, Chaudière, Montmorency, Etchemin et Beauport, qui est baignée par le fleuve et le reflux de la mer.

Havre de Montréal.—A pour limites le ruisseau Migeon en descendant le fleuve St-Laurent d'où le dit havre est prolongé en aval jusque vis-à-vis l'église de la Longue-Pointe, en suivant le fleuve à la marque des hautes eaux, et renfermant la grève ; et les limites sud du dit havre suit le milieu du fleuve St-Laurent en amont de l'île Ste-Hélène ; de là, en descendant la ligne nord d'étiage de cette île jusqu'à son extrémité inférieure ; et de là, en tirant vers la rive sud du fleuve, jusqu'à la ligne d'étiage de dix pieds ; et de là en descendant la dite ligne jusqu'à un point vis-à-vis les limites nord du dit havre, y compris l'île Ronde ou au mouton.

C.-J. M.

(à suivre.)

La Revue-Canadienne

La Revue-Canadienne vient d'entrer dans une ère de progrès qui réjouit grandement les amis de la littérature canadienne. Honneur à ses directeurs !

Voici le sommaire de la livraison de janvier 1893 :—A nos lecteurs—A. Leclaire. Des principes protestants dans l'éducation—J. J., S. J. L'idylle des ranches—A. B. Routhier. Les monnaies canadiennes sous le régime français—N. E. Dionne. Un Murillo (conte de Noël)—Louis Fréchette. Chronique mensuel.

La *Revue* est illustrée de plusieurs jolies gravures.

Astronomie

Janvier va être fertile en événements planétaires importants. Ceux de nos lecteurs qui se lèvent de bon matin pourront jouir, durant ce mois, de la vue de Vénus et de celle de Mercure, mais ce dernier ne sera que quelques instants au-dessus de l'horizon pour disparaître bientôt à l'orient. Jupiter sera en conjonction très voisine de la lune le 23. Mars s'éteint lentement et ne sera digne d'attention que le soir du 25, où il sera en conjonction avec Jupiter.

PARTIE PRATIQUE

I

DICTÉE

LE MOULIN A EAU

Tic et toc, tic et tic...qu'est-ce qu'on entend donc au fond de la *vallée* ?

Tic et toc, tic et tac. . .C'est le joli *moulin* caché entre les *saules*, là bas au bout de l'*étang*.